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“Nuevos Talentos” 
ofrece 13 cursos de 
alta empleabilidad 
En una masiva ceremonia 
realizada en el sector nor- 
te de Antofagasta, Es- 
ccondida| BHP y el Servi: 
cio Nacional de Capaci- 
tación y Empleo (Sence), 
lanzaron la edición 2025 
del programa de capacita- 

ón laboral "Nuevos Tesoros,” 
iniciativa de formación que busca 
ampliarlas posibilidades de desarrollo laboral en 
oficios industriales y mineros para habitantes de 
la región. En total son 13 cursos gratuitos a los 
cuales hombres y mujeres pueden postular des- 
de el 15 de abril mediante los formularios dispo- 
nibles enlas cuentas (Wdosbarbascl y (talento- 
local. 
Los interesados tendrán que residir enla comu- 
na de Antofagasta, ser mayor de 18 años, tener 
cuarto medio acreditable, salud compatiblea las 
funciones del oficio, disponibilidad para asistir a 
clases presenciales de lunes a viernes y en el ca- 
so de personas extranjeras, se requiere residen- 
cia definitiva en el país 
Este año Nuevos Tesoros ofrecerá 13 cursos:ope- 
rador de camión tolva, operario de bodega y grúa 
horquilla (licencia D), operario de equipos móvi 
les con mención retroexcavadora (licencia D); 
operario de bodega y grúa horquilla (licencia D), 
curso de andamios y trabajos en alturas, mante- 
nedor electroneumático + automatización indus- 
trial entre otros. 
Pablo Pisani, vicepresidente de Asuntos Corpo- 
rativos y Comunicaciones de Escondida | BHP, 
comentó que "Nuevos Tesoros ha capacitado a 
más de 3 mil personas en la última década. Sa- 
bemos que la empleabilidad es uno de los desa- 
fíos de Antofagasta, por eso este año lanzamos 
esta nueva versión". 
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nm “Cuenta regresiva' para cumplir con plazos del convenio 

Litio: Los dos permisos que faltan 
para poner en marcha acuerdo 
Codelco-SQM durante el 2025 

osfactores en estos momen- 
tos traban los plazos para lle- 
var el acuerdo entre 

  

Engie y GNLM: 25 años 
de la llegada de gas 
natural a Mejillones 
Con una longitud de más de 
1060 km, el gasoducto 
únorandino se ha encar= 
gado desde octubre 
de 1999 de transpor- 
tar gas natural conec- 
tando laregión de An- 
tofagasta con la pro- 
vincia de Salta en Argen- 
tina, Precisamente para 
conmemorar su puesta en marcha, Engie Chi- 
le, en conjunto con su filial GNL Mejillones 
(GNLM), llevaron a cabo una jornada de con- 
memoración de los 25 años de la llegada del 
gas natural al norte del país. 
La jornada, que se realizó en las instalaciones de 
'GNLM, fue encabezada por Rosaline Corinthien, 
'CEO de Engie Chile, junto a ejecutivos de ambas 
compañías; y contó con la presencia de diversas 
autoridades nacionales, regionales y locales, 
En la oportunidad se destacó el aporte del gaso- 
ducto norandino, el cual ha permitido diversifi- 
car la matriz energética chilena, reducirla de- 
pendencia de combustibles más contaminantes 
y fortalecer la competitividad de las industrias 
del norte. Además, hajugado un rol clave como 
integrador energético de Chile con Argentina. 
Rosaline Corinthien subrayó la importancia de 
estoslogros en el marco de la transición energé- 
tica que vive el país. El gas es importante para 
la matriz energética del mañana, pero también 
hoy. Para nosotros, en Chile es una solución pa- 
rala transición y ejemplo de ello es que vamos a 
reconvertir una de nuestras unidades a carbón 
del Complejo Térmico de Mejillones para gene- 
tar energía en base a gas. Esto refleja nuestro 
compromiso con impulsar la transición energé- 
tica en Chile”. 
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Codelco y SQMpara aumentar 
la explotación delitio enel Salar de Ata- 
cama, cuando el debate presidencial pu- 
so el ojo en esta asociación. 
Esta semana ya dio el visto bueno la Fis- 
calía Nacional Económica, pero falta lo 
que diga la Administración Estatal de 
Regulación de Mercado de China y la 
hasta ahora polémica consulta indigena. 
El presidente del directorio de Codelco, 
Máximo Pacheco, agregó quela consul- 
ta indígena -que está liderando Corfo- 
es quizáses el paso más importante del 
acuerdo por superar. 
El convenio firmado el 31 demarzo, indi- 
ca quesse aspira lograr una producción 
adicional total para el periodo 2025- 
2030 de300 mil toneladas decarbona- 
to delitio equivalente (LCE), mientras 
que para el periodo 2031 al 2060 se de- 
fineuna producción delitio de 280 a300 
mil toneladas anuales de LCE. 
Sobreelacuerdo Codeloo-SQM.entérmi- 
noscconómicos,esimportante destacar 
que, durante la vida de la asociación, el 
Estado de Chile, través de Codelco, Cor- 
fo y el Fisco, recibirá aproximadamente 
70% del margen operacional que gene- 
re la nueva producción entre 2025 y 
2030. Entanto,a partir del 1 de enero de 
2031, el Estado recibirá 85% del margen 
operacional. 
Sin mayores problemas, Máximo Pa- 
checo abordó con Norte Minero y 
Energía, las fases del acuerdo que es- 
tán en el radar de la industria a nivel 
global y también cerca de las eleccio- 
nes presidenciales 

  

¿Qué falta para hacer andar el acuerdo. 

“Todo el mundo sabe que este es un 
acuerdo muy importante, muy estra- 
tégico, y por lo mismo, muy complejo. 
Donde tenemos queira jurisdicciones 

  

Después de la aprobación de la Fiscalía 
Nacional Económica, la atención está 
puesta en lo que resuelvan desde China 
y la polémica consulta indígena. 

de distantas partes del mundo acon- 
seguir las autorizaciones de libre 
competencia, Tenemos que conseguir 
las autorizaciones en Impuestos In- 
ternos, realizar una serie de ajustes 
societarios, hay que avanzar a su vez 
en la consulta indígena, y hacer una 
buena consulta indígena por el lado 
dela Corfo. 
Además hay que ir realizando todo lo 
acordado en el plan de trabajo, y se es- 
tárealizando, de acuerdo alo conversa- 
do y convenido, y de acuerdo a los pla- 
20. Asíque seguimos optimistas que va- 
mos apoder hacer efectiva está asocia- 
ción durante este año. 

   

¿El 2025 es el plazo máximo para ha- 
cer andar este acuerdo productivo, ya 
que viene otro. ? 
-Hay que pensar que el acuerdo es de 
un tremendoimpacto paralaregión, el 
país y las comunidades. Por lo tanto, yo 
estoy confiado en que este acuerdo sal- 
ga y salga bien durante este año. 

¿Es complicada la Yusión' de dos em- 
presas, sobre todo en el tema gobierno 
corporativo? 
-Esto último ya está acordado. Tenemos 
acordado el pacto de accionista, loses- 
tatutos de la sociedad. Esas son parte 
delas cosas que había que hacer y ya 
están hechas. 

¿Cuáles son entonces las trabas para 
avanzar con más rapidezen el acuerdo? 
-Los esfuerzos están concentrados 

hoy en día en las autorizaciones por 
parte de la Fiscalía Nacional Econó- 
mica (que ya dio luz verde), y el mis- 
mo organismo en China. Y además, la 
consulta indígena que está liderando 
Corfo. Estos serían los tres aspectos 
que son de suma importancia para 
hacer andar el acuerdo en todo los 
puntos. 

Enotro tema, ¿cómo avanza el proyec- 
to para que Codelco construya una fun- 

“Seguimos optimistas 
que vamos a poder hacer 
efectiva esta asociación 
durante este año... Hay 
dos aspectos que faltan y 
son de suma importancia”. 

Máximo Pacheco, presidente 
del directorio de Codelco.   
  

dición dentro los próximos años? 
-Hemos estado trabajando hace mucho 
rato como parte del esfuerzo de que es- 
tepaísesel mayor productor de cobre, y 
que produce 5,5 millones de toneladas de 
cobre al año, pero más del 60% de ese 
cobrese vende enla forma deconcentra- 
do, y el concentrado es un producto que 
tiene un 30% de metal rojo. Entonces la 
idea es transformar el concentrado en 
cobre metálico, cátodos del 999% de 
obre. Eso es agregar valor al cobre. 

¿Esto último se viene hablando hacera- 
toenel sector minero? 
-Es que la estrategia fundamental es 
cómo le agregamos valor al cobre 
que producimos. En transformar el 
concentrado en cobre metálico, Esto 
le agrega un enorme valor a nuestro 
cobre y en eso hemos estado traba- 
jando en todos los aspectos del pro- 
yecto. 

¿Esta futura fundición podría quedar 
instalada en Tocopilla, ya que también 
ahí Codelco construye una desaladora? 
-Estamos viendo distintas alternativas, 
donde Tocopilla aparece como un pun- 
to de interés ena Región de Antofagas- 
ta. Lo importante es generar valor al 
concentrado. 

Apropósito, ómoavanza construcción 
deladesaladora.. 
-En estos momentos tenemos 7700 
personas trabajando en la desaladora. 
Tenemos un avance de acuerdo a pro- 
grama y con algunas dificultades. El 
mar no nos ha a compañado, porque 
hemos tenido en los últimos meses al- 
rededor de 30 veces que la autoridad 
marítima suspendió faenas por el tema 
delasmarejadas. Esto también espar- 
te delarealidad natural. Sin embargo, 
ya estamos preparados para en enero 
ya ver agua en el reservorio de Codel- 
co Norte.
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